

«Gewässereinleitung ist ein Meilenstein»

Buchs Der Werdenberger Binnenkanal wurde in kurzer Bauzeit auf einer Strecke von rund zwei Kilometern Länge renaturiert. Regierungsrat Marc Mächler war gestern beim festlichen Akt voll des Lobes für dieses wichtige Revitalisierungsprojekt im Kanton.

Heini Schwendener

«Heute ist ein Freudentag», frohlockte Beat Tinner, der Präsident des Werdenberger Binnenkanal Unternehmens, gestern Morgen, kurz bevor Baumaschinen die Gewässereinleitung in den neu erstellten Bachlauf vornahmen. Im Abschnitt von der ARA Buchs bis zum Ochensand fliesst der Werdenberger Binnenkanal nämlich fortan auf einer Länge von rund zwei Kilometern in einem renaturierten Bachlauf. Das Gerinne mit Flachwasserzonen wird bis zu 60 Meter breit und wird das neue Landschaftsbild mit Auenwaldgebieten und Schilfbereichen prägen.

Was für ein Unterschied also zum kanalisiertem Bachlauf, der vor über 100 Jahren einzig und allein unter dem Aspekt der Hochwassersicherheit geschaffen wurde.

Rekordverdächtig schnell umgesetzt

Natürlich wurde dem Aspekt der Hochwassersicherheit bei «der Vision Werdenberger Binnenkanal 2.0» ebenfalls Beachtung ge-



Vertreter des Kantons, der Gemeinde und der Ortsgemeinde sowie Baufachleute freuen sich über das gelungene Werk. Bilder: Heini Schwendener

Projekt nur Gewinner», darum sei die Unterstützung so gross, «alleine von der Grössenordnung her ist es für die Ostschweiz einmalig und gilt dank der intensiven Zusammenarbeit mit den verschiedenen Interessenvertretern und Geldgebern als Vorzeigeprojekt.»

Im Januar werden die Fische umgesiedelt

Nach den Reden wurden die Spundwände aus dem Bachlauf herausgezogen und ein Teil des Gewässers in den renaturierten Binnenkanal umgeleitet. Im alten Kanal fliesst derzeit noch Restwasser, bis der Fischereiverein Werdenberg die Lebewesen des Binnenkanals im Januar umsiedelt in den naturnahen Bachlauf. Danach wird der schnurgerade verlaufende alte Werdenberger Binnenkanal zwischen der ARA Buchs und dem Ochensand trockengelegt und auf einer Länge von einem Kilometer zugeschüttet. Die gewonnene Fläche steht dann der Landwirtschaft zur Verfügung.

Zahlen zum Projekt

In 60 Tagen nach den Rodungsarbeiten haben die Baufachleute beim Binnenkanal gemäss Ingenieur Dominik Wäger von der Bänziger Partner AG eine **bemerkenswerte Leistung** vollbracht. 60 000 Kubikmeter Erdrich wurden ausgehoben und wieder eingebaut, knapp 100 000 Kubikmeter Erdrich wurden verschoben. Aus dem Aushub entstand unter anderem ein 300 Meter langer Lärmschutzdamm entlang der Autobahn. Das Gerinne wurde gestaltet und die neue Strasse im Rohbau erstellt. (she)

schenkt, sonst wäre sie auch nie bewilligt worden. Ingenieur Dominik Wäger von der Bänziger Partner AG, Oberriet, blickte in seiner Ansprache zurück in die Vorgeschichte. «Vom ersten Entwurf bis zum bewilligten Projekt vergingen nur rund drei Jahre – rekordverdächtig für ein Projekt dieser Grössenordnung», sagte Wäger.

Dem pflichtete auch der Baudirektor der St. Galler Regierung, Marc Mächler, zu. Er sagte vor Dutzenden von Gästen, die der gestrigen Gewässereinleitung beiwohnten: «Der Werdenberger Binnenkanal ist ein wichtiges Revitalisierungsprojekt im Kanton. Davon profitieren nicht nur Tiere



Mehrere Dutzend Leute besuchten den denkwürdigen Akt der Gewässereinleitung gestern Mittag in Buchs.

und Pflanzen. Auch die Bevölkerung bekommt damit ein attraktives Naherholungsgebiet.»

Der Regierungsrat ging auch auf die Finanzierung ein. 6,1 Millionen Franken sind dafür vorgesehen. «Der Vorbildcharakter des Projekts zahlt sich sprichwörtlich aus», sagte Marc Mächler, «der Bund übernimmt nämlich 80 Prozent der Kosten.» Aber auch die Ortsgemeinde Buchs als Landbesitzerin sowie viele private Gönner seien vom Projekt überzeugt und hätten sich grosszügig daran beteiligt.

Diese Unterstützung verdankte auch Beat Tinner in seiner Ansprache. Für ihn ist klar: «Aus unserer Sicht gibt es bei diesem

«Der Vorbildcharakter des Projekts zahlt sich sprichwörtlich aus.»



Marc Mächler
Regierungsrat

30 000 Franken für Flüchtlinge

St. Gallen Die Regierung des Kantons unterstützt Terre des hommes mit einem Beitrag von 30 000 Franken aus dem Lotteriefonds. Das Hilfswerk leistet psychologische und materielle Nothilfe für gestrandete Flüchtlinge in Griechenland, deren Situation nach wie vor prekär ist.

Terre des hommes sei in Griechenland im Einsatz, um psychologische und materielle Nothilfe zu leisten, temporäre Schutzräume zu schaffen, die Lebensbedingungen in den Lagern zu verbessern, die Sicherheit zu erhöhen sowie Informationen und Beratung zu bieten, schreibt die Staatskanzlei. Flüchtlingskinder und ihre Familien erhielten Nothilfe, um ihre Grundbedürfnisse zu decken. Einen besonderen Schwerpunkt der Arbeit von Terre des hommes bilden unbegleitete Minderjährige.

Damit Terre des hommes seine humanitäre Hilfe für Flüchtlinge in den neuen Notaufnahmезentren in den kommenden Wochen bis Ende Januar 2017 erfolgreich umsetzen kann, sei das Hilfswerk dringend auf Spenden angewiesen. (wo)

Helle, wärmende Chorklänge in der dunklen, kalten Städtlinacht



Werdenberg Am Dienstagabend brachte der Gemischtchor Grabs und Umgebung Wärme in die kalte Dezembernacht. Unter dem Motto «s'gröschti Gschenk» sangen über 20 Frauen und Männer Weihnachtslieder im Städtli.

Michèle Laudenbach, die musikalische Leiterin, erzählte zwischen den Gesängen weihnachtliche Geschichten. Die zahlreichen Zuhörer lauschten interessiert. Anschliessend gab es Glühwein und Gebäck. Bild: Alexandra Gächter